



CERCLE ALGERIANISTE

depuis 1973

SAUVEGARDER • DEFENDRE • TRANSMETTRE

communiqué de presse

Perpignan, 23 mai 2023

Pourquoi le Cercle algérieniste en appelle au Président de la République pour qu'il exige la réécriture du scandaleux dictionnaire de la guerre d'Algérie dirigé par M. Tramor Quemeneur.

Depuis 50 ans le Cercle algérieniste traque sans relâche les pseudos historiens qui révisent l'Histoire de France à la lumière de leurs idéologies et plus particulièrement celle de l'Algérie française.

Et,

Parce que vient d'être publié un dictionnaire de la guerre d'Algérie sous la direction de Tramor Quemeneur, Ouanassa Siari Tengour, et Sylvie Thénault aux éditions « *Bouquins, la collection* ».

Parce que cette compilation, qui prétend être une référence, comporte une somme importante d'à-peu-près, de fausses affirmations et de mensonges.

Parce que face à l'inacceptable, l'incroyable, le mensonge extrême, les Français d'Algérie ne peuvent demeurer silencieux sauf à perdre leur honneur.

Parce que parmi les plus abjectes des impostures distillées dans ce dictionnaire figurent des notices consacrées au massacre d'Oran le 5 juillet 1962, jour de célébration de l'indépendance algérienne dont on rappelle que c'est là qu'entre 10 h et 18 h se déroula une mortelle et générale chasse aux Français d'Algérie encore présents. Au hasard des rues, des places et des boulevards, des centaines et des centaines de femmes, d'hommes et d'enfants vont mourir dans les plus affreuses conditions, les 16000 soldats français encore sur place à Oran ayant été sommés par le général commandant la place de rester dans les casernes avec interdiction de porter secours à leurs concitoyens. Leurs dépouilles torturées disparaîtront ensuite pour la plupart dans les eaux putrides du Petit Lac.

Parce que le bilan incontesté, établi par des historiens impartiaux (Guy Pervillé, Jean-Jacques Jordi et Jean Monneret notamment) fait état de 700 morts minimum et d'aucun blessé... Un carnage sans nom qui n'a d'équivalence que le massacre d'Oradour-sur-Glane, 643 morts le 10 juin 1944. La même haine sanguinaire, le même aveuglement.

Et comme si l'horreur de cette vérité ne suffisait pas, les auteurs-idéologues de ce dictionnaire font état sans scrupule du bilan suivant : 76 algériens et 25 européens tués ; 145 blessés dont 40 européens.

Parce que c'est un véritable affront fait aux familles des victimes, aux Français d'Algérie en général et au Président de la République qui avait déclaré le 26 janvier 2022 : « *cet engrenage mortifère de la guerre civile conduisit au drame du 5 juillet 1962 à Oran où des centaines d'Européens, essentiellement des Français, furent massacrés, comme le furent ensuite nombre d'autres et des dizaines de milliers de harkis* ».

Parce que ce dictionnaire de la guerre d'Algérie est désormais dans toutes les bibliothèques universitaires et qu'il est intolérable qu'il puisse devenir un outil de référence pour tous les chercheurs travaillant sur cette période.

Parce qu'être membre de la commission mixte franco-algérienne des historiens est un honneur qui oblige monsieur Tramor Quemeneur au respect de la parole donnée au Président de la République qui a fixé à cette commission la mission d'œuvrer pour la réconciliation des mémoires blessées sans rien effacer, sans rien accepter ni oublier.

Pour toutes ces raisons, le Cercle algérieniste en appelle au Président de la République pour qu'il exige la réécriture impartiale de ce dictionnaire et notamment qu'y figure le bilan exact du massacre du 5 juillet 1962 à Oran car il en va de l'honneur de notre pays de dire la vérité quand bien même elle est douloureuse.

Jamais le Cercle algérieniste ne cèdera sur l'exigence de vérité.

Suzy Simon-Nicaise
Présidente nationale du Cercle algérieniste

SOUTENEZ CETTE REQUÊTE, ÉCRIVEZ AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE :

Par courrier postal : M. le Président de la République, Palais de l'Élysée, 55 rue du Faubourg-Saint-Honoré, 75008 Paris. (*Il est inutile d'affranchir ce courrier*).

Par voie électronique : connectez vous à : <https://www.elysee.fr/ecrire-au-president-de-la-republique/>

Merci de nous informer de votre démarche : secretariat@cerclealgerianiste.fr